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    La Fiscalía de Puebla cumplió la orden de aprehensión contra Mario N. a quien investigó 
por el delito de feminicidio. Personal de la Unidad Especializada ubicó y aprehendió a Mario 
N. el 22 de marzo de 2022 en la Junta Auxiliar Romero Vargas, huía desde 2021
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Más de 13 mdp 
para rehabilitar tres 
complejos deportivos 
en Puebla capital
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Despedida de un padre 
en las FRONTERAS DE 
UCRANIA

LA FERIA 
DEL LIBRO 

    José Carlos Bernal, Vicerrector de Extensión y Difusión de la BUAP y la también investiga-
dora de la BUAP Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
durante un recorrido por la Feria Nacional del Libro.
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DEFINEN LINEAMIENTOSDEFINEN LINEAMIENTOS en Puebla para  en Puebla para 
el el regreso a clases presencialesregreso a clases presenciales
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La Rectora Lilia Cedillo 
da inicio al “Programa 
para promover la salud 
integral de las mujeres”
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Descartan ordeña a 
ductos de Pemex en 
Venustiano Carranza, 
hay una fisura
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Sin cumplir con el Sin cumplir con el 
perfil,perfil, amigos de Gonzalo  amigos de Gonzalo 
López Beltrán ocupan López Beltrán ocupan 
puestos clave en el puestos clave en el 
gobierno de AMLOgobierno de AMLO

  El problema se deriva por fallas en la tuberEl problema se deriva por fallas en la tuberííaass, , 
descartando que se trate de alguna toma clan-descartando que se trate de alguna toma clan-
destina o robo de hidrocarburo.destina o robo de hidrocarburo.
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ANGELOPOLITANAS

LA RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ DA INICIO AL “PROGRAMA 
PARA PROMOVER LA SALUD INTEGRAL DE LAS MUJERES”

Quizá con un mes de ajuste, pero la instalación 
de los parquímetros en la capital poblana es 
un hecho que no se modificará.
Será en mayo, al término de la Feria, cuando 
comience la instalación de los equipos en 
las calles del Centro Histórico. Edgar Vélez 
Tirado, secretario de Infraestructura, señaló 

que la convocatoria de la licitación sigue en pie y saldrá 
en los siguientes días de abril.
“Pero generalmente por ley nos vamos a tardar como un mes, 
en lo que sale la convocatoria, salen todos los plazos, apertura 
y el fallo, por eso a mediados de mayo ya estaríamos con la 
empresa”, adelantó.

Volkswagen perdió el segundo lugar en venta de 
autos en México, le ganó Toyota, pero este 

indicador aumentó 5.06 por ciento durante 
marzo pasado, con lo que sumó cuatro 
avances en fila a tasa mensual, de 

acuerdo con cifras del Inegi.
En el acumulado enero-marzo, la venta de autos disminuyó 
3.27 por ciento, a 255 mil 242 unidades, de modo que acumu-
laron cinco trimestres con resultados negativos. En el mismo 
sentido, pero con cifras originales, de enero a marzo pasado 
la venta de vehículos se contrajo 2.86 por ciento en términos 
anuales, a 253 mil 382 unidades.
Inegi divulgó el avance de las ventas al público en el mercado 
interno según el Registro Administrativo de la Industria Auto-
motriz de Vehículos Ligeros en marzo del presente año, cuya 
información proviene de 22 empresas afiliadas a la Asociación 

Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Giant 
Motors Latinoamérica y Autos Orientales Picacho.

La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
de la Cámara de Diputados votó a favor de la iniciativa de 
reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, para establecer que la propuesta es viable 
para el medio ambiente.

Con 17 votos a favor de Morena, PT, PVEM y 14 en contra de 
PRI, PAN, PRD, MC, en medio de reproches de la oposición, en 
especial de los diputados priistas, quienes calificaron como un 
“atropello” el que se haya adherido a la opinión una iniciativa 
de la diputada con licencia, Carolina Viggiano, candidata a 
gobernadora de Hidalgo, para establecer que la electricidad 
debe considerarse como un derecho humano.
El legislador priista, Mariano González señaló: “El que hayan 
metido la iniciativa de la diputada Carolina Viggiano sin avisar, 
en un tema de un atropello a las formas en política, nos va a 
llevar a que los diputados del PRI votemos en contra de esta 
opinión”.
La semana clave para la reforma eléctrica del presidente López 
Obrador empezó y va a subir de intensidad en los próximos 
días. Tienen ocho para aprobarla.

Poco más de 200 trabajadores exigen a la 
empresa Femsa, embotelladora de Coca 
Cola y Ciel, un incremento salarial justo por 
su trabajo, que les permita hacer frente a la 
incontrolable alza de precios en los alimentos.

Los salarios semanales que paga la empresa son  
 de 800 pesos, sin contar con la reducción de impuestos 
y el pago de otras cuotas, tal como el pago de Infonavit. 

Además, señala que las comisiones son injustas, en 
comparación con todo el trabajo que deben hacer todos los días:
A las 7 de la mañana de ayer, chóferes, auxiliares y vendedores 
al servicio de la empresa se congregaron en el inmueble del 
bulevar José María Lafragua, en la colonia Xilotzingo con la 
consigna “Con un 3 por ciento no podemos solventar nuestras 
necesidades”.
En pasada reunión con la empresa se estableció que los 206 
trabajadores agremiados, no estaban en condiciones de sos-
tener más sus condiciones de vida, especialmente por los altos 
costos de alimentación que imperan en el estado. Ellos pidieron 
aumento del 9 por ciento y sólo les ofrecieron 3 por ciento.
Lamentaron que los directivos se muestren apáticos ante 
sus exigencias, “Queremos que se solucione y volver ya a 
nuestras actividades”,
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Realizó la entrega de 112 despachadores de toallas 
sanitarias para 46 unidades académicas

en el momento que más lo ne-
cesiten”, consideró.

En su intervención, Juana 
Concepción Meneses Juárez, 
directora de la Preparatoria 
Alfonso Calderón Moreno, 
agradeció el apoyo de la 
Rectora Lilia Cedillo a las mu-
jeres y proyectos como este 
-dijo- tratan de cerrar brechas 
y contribuir a la equidad de 
género.

“En muchas ocasiones, la 
falta de acceso a productos de 
higiene menstrual y los costos 
de estos son las principales 
barreras para llevar a cabo 
una menstruación saludable y 

digna que no impacte negati-
vamente en la vida diaria de 
la población. Un reporte de sa-
lud sexual y reproductiva, del 
Fondo de las Naciones Unidas 
para la Población, indicó que 
el 42 por ciento de las ado-
lescentes y niñas reportaron 
faltar a la escuela durante su 
menstruación; es decir, 4 de 
cada 10”.

Además, sólo el 16 por 
ciento de niñas, adolescentes 
y mujeres dispone de conoci-
miento sobre el tema. Por con-
siguiente, resaltó el trabajo de 
las autoridades universitarias 
en materia de salud.

Para garantizar el derecho a 
la salud reproductiva de las 
universitarias de la BUAP, la 
Rectora Lilia Cedillo Ramírez 
dio inicio al “Programa para 
promover la salud integral de 
las mujeres”, cuya primera 
acción es la entrega de 112 
despachadores de toallas fe-
meninas para 46 unidades 
académicas.

La doctora Cedillo resaltó la 
importancia de proveer de es-
tos artículos a las estudiantes 
del nivel medio superior y su-
perior, ya que no todas tienen 
los recursos para adquirirlos, 
ya sea por cuestiones econó-
micas o de ubicación, puesto 
que algunos campus universi-
tarios se encuentran alejados 
de una farmacia o tienda de 
autoservicio.

Como parte del programa se 
llevará a cabo un ciclo de con-
ferencias sobre menstruación 
y salud reproductiva durante 
mayo, a cargo de la Dirección 
Institucional de Igualdad de 

Género de la BUAP y de otras 
instancias, como la Secretaría 
de Salud y el Sistema Nacional 
para el Desarrollo Integral de 

-
-

tar temas de salud e higiene.
María del Carmen García 

Aguilar, titular de la Dirección 
Institucional de Igualdad de 
Género, lamentó que la mens-
truación esté rodeada de un 
complejo entramado cultural 
de concepciones y creencias 
dependiendo de los contextos 

manera negativa, las cuales 
prohíben el ingreso de las mu-
jeres durante su menstruación 
a templos y campos de cultivo, 
por ejemplo.

“La educación en materia 
de salud sexual y reproductiva 
es necesaria para que niñas y 
jóvenes entiendan su ciclo y lo 
asimilen como un proceso na-
tural y sano, así como facilitar 
el acceso a artículos sanitarios 
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“ESTE INE YA ES 
HORA DE CAMBIARLO”: 
CLAUDIA SHEINBAUM

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, afirmó que los consejeros electorales usan 
recursos públicos para sus privilegios

AI PIDE INVESTIGAR LOS “CRÍMENES 
DE GUERRA” COMETIDOS POR 

RUSIA EN UCRANIA
Amnistía Internacional externó su sospecha de que 
“la violencia que sufrieron los civiles en Bucha a 
manos de soldados rusos no es algo único”

PUMAS APUESTA A QUE SU CASA 
PESE ANTE CRUZ AZUL, EN IDA DE LA 

SEMIFINAL DE CONCACHAMPIONS
Ese martes, Pumas recibirá a Cruz Azul en Ciudad Uni-
versitaria, en el juego de ida de semifinales de la Liga de 
Campeones de la Concacaf

ALZA EN MAÍZ LLEVÓ 
A MÁXIMOS HISTÓRICOS 

PRECIO DE TORTILLA
La UNTA detalló que el precio promedio de la tortilla 
a nivel nacional alcanzó su nivel máximo, al llegar a los 
20.02 pesos por kilo
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Hacia un solo mandoFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

A unos días de la consulta sobre Revocación de Mandato, que cualquiera que sea 
el resultado, no afectará la marcha de la actual gestión federal, sigue avanzando 
el “Rediseño institucional” que se está cocinando en distintos grupos políticos con 
fines de cabildeo. Andrés Manuel López Obrador, seguro de que concluirá su man-
dato, pretende desaparecer 17 organismos desconcentrados y descentralizados. 
La idea es “transferir” sus funciones a dependencias que irán diluyéndolas, ya 
sea en forma de direcciones o coordinaciones, sin descartar que lisa y llanamente 
formen parte de las actividades que realizan áreas ya existentes, ya sea en la 
Secretaría de Gobernación, la de Bienestar o la del Trabajo y Previsión Social.
La lista en el rediseño institucional es la siguiente:
Órganos desconcentrados. Secretaría General del Consejo Nacional de Pobla-
cióņ  Coordinación General de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados, 
Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños 
y Adolescentes, Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desa-
rrollo, Comisión Nacional para el Uso Eficiente de la Energía, Comisión Nacional 
de Seguridad Nuclear y Salvaguardias, Instituto Nacional de la Economía Social, 
Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera y Servicio Nacional de Ins-
pección y Certificación de Semillas
Organismos descentralizados. Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, 
Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, Consejo Nacional para el 
Desarrollo y la Inclusión de las Personas con Discapacidad, Instituto Mexicano 
de la Juventud, Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, Instituto Nacional de 
Ecología y Cambio Climático y Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable 
de la Caña de Azúcar
Entidades no sectorizadas. Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción
Los impactos de la reforma en lo laboral, calcula que se quedarán sin plaza, alre-
dedor de 3 mil 174 servidores públicos, de darse la reforma que se pretende en 
Palacio Nacional.
En términos de ahorro, los expertos señalan que, por el cierre de estas dependen-
cias, el gobierno federal no gastará unos 3 mil millones de pesos al año, equiva-
lente al 0.04 por ciento del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2022.
Y, en función de lo técnico, las consecuencias son variopintas: preocupa el cierre 
de la Comisión Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguardias, que seguramente 

irá a un segundo plano y se interpretará como un apéndice de la Secretaría de 
Gobernación.
Por su parte, cerrar la Secretaría General del Consejo Nacional de Población tiene 
un propósito obvio, que, a la mayor velocidad posible, se reduzca el espectro 
analítico que mide asimetrías sociales y da cifras ajenas a la mirada presidencial.
Como podrá observarse, sigue su marcha la eliminación de cualquier contrapeso, 
aún en aquellos casos en los que el potencial disidente sea una minúscula orga-
nización dentro de la estructura del Estado. 

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Aquellos años de buena relación y total confianza terminaron.
Tras la destitución de Francisco Romero Serrano como auditor Superior del Estado, 
el gobernador Miguel Barbosa Huerta pidió investigar su red de complicidades 
con políticos, de las que él tiene pruebas suficientes de la actuación corrupta 
del viejo aliado.
Explicó que las primeras renuncias al interior de la Auditoría y las acciones de 
revisión a los auditores externos anunciadas por el encargado de despacho, Rubén 
de la Fuente Vélez, evidenciaron esa estructura de corrupción.
“Vean nada más a lo que se llegó y todo eso se tiene que investigar y se tiene que 
corroborar, porque ya me suena lógico todo ese vínculo con políticos”, insistió.
Reconoció los vínculos que se han dado a conocer sobre relaciones de Romero 
Serrano con ex dirigentes del Revolucionario Institucional (PRI), sin citar explíci-
tamente de quiénes se trata.
Desde la función que era auditar los recursos del estado, se cometieron irregu-
laridades para involucrar a presidentes municipales.
El ex auditor Romero y un miembro de la dirección estatal del PRI citaban a los 
presidentes municipales para establecer mecanismos de vinculación y generar 
condiciones de encubrimiento y complicidad, por citar un ejemplo.
Los años para Romero Serrano en la cárcel, aumentarán, no lo dude.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

En una semana no hubo 
docentes contagiados, sólo 
2 alumnos: SEP Puebla

Puebla, Pue. La Secretaría de Educación (SEP) en Puebla, 
informó que la asistencia presencial escalonada fue del 
93.16 por ciento durante la semana del 28 de marzo al 1 
de abril, mientras que a distancia solo del 6.84 por ciento.

Mediante un comunicado la dependencia local, seña-
ló que durante dicho periodo no hubo reportes de traba-
jadores de la educación contagiados de Covid-19 en las 
aulas. En el caso de estudiantes, sólo dos resultaron con 
diagnóstico positivo al virus.

La SEP aseguró que hubo un aumento de estudiante 
en las aulas, por lo que los planteles también registraron 
diferentes índices en los esquemas de asistencia a clases 

como: presencial por días diferentes en la semana (71.5 
por ciento), por semana alternada (14.2 por ciento), pre-
sencial y a distancia en días distintos (6.2 por ciento), 
otros esquemas de atención como asesorías (5.3 por 
ciento) y únicamente por horas (2.8 por ciento).

Finalmente, mencionó que ninguna escuela otorga 
el servicio educativo a distancia; no obstante, los pro-
tocolos de sanidad en cada plantel están activos, y los 
Comités Participativos de Salud, Nutrición e Higiene tam-
bién realizan acciones de supervisión durante el ingreso 
y permanencia de las y los alumnos en los centros de 
estudio.  ALMA MÉNDEZ

Ahora sí al agua, balnearios poblanos 
esperan un 80% de visitantes

Puebla, Pue. La Asociación de Balnearios de Puebla in-

listos para recibir a los visitantes en el periodo vacacional 
de Semana Santa por lo que esperan un aforo del 80 por 
ciento.

El presidente José Eduardo Mendoza, mencionó que 
ya trabajan en coordinación con Protección Civil munici-
pal para que puedan ofrecer sus servicios con bajo ries-
go de Covid-19.

Por lo que detalló que en las reuniones de trabajo 
se les han dado las indicaciones pertinentes para la ac-
tualización de los protocolos y las medidas sanitarias vi-
gentes.

“Han disminuido mucho los contagios, así es que por 
parte de los balnearios esperamos que este año se recu-

dos semanas santas anteriores no tuvimos la oportuni-
dad de trabajar”, aseveró.

Recordemos que las vacaciones de Semana Santa, 
iniciarán el lunes 11 de abril para los estudiantes. Y se 
otorgarán el 14 y 15 de abril para todos los trabajadores 
por ser jueves y viernes Santo respectivamente y se re-
gresará a clases el 25 de abril.  ALMA MÉNDEZ
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Trabajadores de Coca Cola y 
Ciel de Puebla exigieron un  
7.2% de aumento salarial
Puebla, Pue. Trabajadores sindicalizados 
de Coca-Cola y embotelladora Ciel adhe-
ridos a la Confederación Revolucionaria 
de Obreros y Campesinos (CROC), reali-
zaron desde temprana hora de ayer un 
paro de labores en la planta ubicada en la 
24 sur, donde piden un aumento salarial 
del 7.2%.

Ayer,desde las siete de la mañana tra-
bajadores acompañados de cartulinas 
donde se leía “Queremos un aumento de 
salario que nos alcance que sea justo”, de-
bido a que, al incremento de precios en la 
canasta básica, el sueldo ya no les alcanza.

Un representante de la CROC, seña-
ló que ya se encuentran en pláticas con 
directivos de la empresa para llegar a un 
acuerdo, donde esperan que la propuesta 
que les ofertan no sea la misma que en la 
última mesa de diálogo que sostuvieron.

Por lo que por el momento seguirán 

procedimiento y los resultados de las me-
sas de diálogo, además de que enfatizó 
que no están cerrados a las propuestas, 
pero sí es importante darles a conocer la 
posición y propuestas de los empleados.

“Sabemos que necesitan un incremen-

quieran decir que nos den menos de la 

Se sabe que las bodegas donde se 
realizan estos paros simultáneos son 
Mega, Ecológica, Izúcar y Zaragoza. Las 
dos primeras ubicadas en Puebla capital 
y las otras dos en el interior del estado.

Finalmente, los trabajadores no quisie-
ron dar ninguna opinión, ya que la CROC les 
pidió no dar ninguna entrevista. Pasado el 
medio dia se sabe que llegaron a un arreglo 
y los trabajadores volvieron a sus activida-
des.  ALMA MÉNDEZ

Dispositivos electrónicos detonaron problemas visuales y daños oculares
-

cial que vivimos por la pandemia del 
Covid-19, se incrementó el uso de los 
dispositivos electrónicos y por ende 
los problemas de la vista, así lo seña-
ló Yvonne Antuñano, responsable de 

Cruz Roja en Puebla.
Yvonne Antuñano, explicó que uno 

de los padecimientos más frecuentes es 
el síndrome de fatiga ocular, el cual se 
caracteriza cuando los ojos están rojos, 
llorosos o secos, los pacientes tienen 
sensación de ardor, irritación, y pueden 
tener dolor de cabeza.

distancia, los adultos y niños pasan más 
de 8 horas frente a un monitor, y la fre-
cuencia del parpadeo disminuye hasta 
en un 50 por ciento”, señaló.

Agregó que una prescripción inco-
rrecta de anteojos puede causar visión 
borrosa, empeorando el síndrome de 
fatiga ocular, de ahí la importancia de 
acudir con los especialistas.

Yvonne Antuñano, informó que du-
rante toda esta semana se realiza una 
jornada de salud visual en las instala-
ciones de la Cruz Roja Puebla, en la 20 
Oriente 1002, Col. San Francisco, con 
un horario de 10 de la mañana a 2 de la 
tarde y de 3 de la tarde a 6 de la tarde.

Enfatizó que los precios se encuen-
tran accesibles para que los estudiantes 
y en general la familia pueda adquirir 
sus anteojos pues los precios se en-
cuentran desde los 290 a 390 pesos.

“Los precios están súper accesibles, 
sabemos que la situación económica ac-
tual es complicada, pero no es impedi-
mento para que niños y jóvenes adquie-
ran sus lentes. Son anteojos completos 
y los precios van desde los 290 a 390 
pesos, además parte de lo recaudado es 

         ALMA MÉNDEZ

Debido al home office o las clases 
a distancia, los adultos y niños 
pasan más de 8 horas frente a 
un monitor, y la frecuencia del 
parpadeo disminuye hasta en un 

50 por ciento”, señaló 
YVONNE ANTUÑANO.

Olga Méndez evidencia 
su interés por la 
dirigencia del CCE
La vicepresidenta de la Cámara Nacional de 
la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac) capítulo Puebla, 
Olga Méndez Juárez, reiteró su interés para 
dirigir el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) en Puebla.

Méndez Juárez señaló que ha buscado 
un acercamiento con el presidente José 
Ignacio Alarcón Rodríguez Pacheco, para 
conocer los tiempos y requisitos para la 
renovación.

La empresaria restaurantera, mencionó 
que aspira a ser la primera mujer en dirigir 
a los empresarios de los distintos sectores 
productivos.

Olga Méndez adelantó que en sus pro-
puestas contempla reparar la fragmenta-
da relación que actualmente existe entre 
la iniciativa privada y las autoridades de 
gobierno.   ALMA MÉNDEZ

Servicio de monitoreo 
digital para transporte 
público será licitado
Puebla, Pue. En próximos días se emitirá 
una licitación para la creación de una pla-
taforma digital donde se va a monitorear 
la seguridad en el transporte público del 
Estado de Puebla, así lo informó el gober-
nador Miguel Barbosa Huerta.

El titular del Poder Ejecutivo dijo que 
esta acción formará parte del compromiso 
que se tiene respecto a la modernización 
del transporte público.

"Ya estamos en proceso de arrancar la 
licitación de la nueva plataforma, es un com-

Barbosa Huerta reiteró que cuando 
Guillermo Aréchiga estuvo al frente de la 
Secretaría de Movilidad y Transporte, hubo 
varios actos irregulares, es por ello que se 
determinó destituirlo.

"Lo que se dijo al principio son un fra-
caso, a parte la Secretaría de Movilidad y 
Transporte que tomó este asunto lo volvió 
un acto de corrupción, pero vamos a co-
rregir, lo estamos haciendo, entonces no 
vamos abandonar esta política pública".

En este mismo sentido, el gobernador 
reconoció que han incrementado los homi-
cidios dolosos en Puebla, sin embargo, dijo 
que esto se debe a un ajuste de cuentas 
entre personas que delinquen, por ello se 
deben fortalecer la coordinación con el go-
bierno municipal de Puebla.

"El aumento de homicidios dolosos, de 
un habiente de mayor violencia, no es fácil 
opinar, pero puedo decir que la mayoría de 
casos se tratan de ajustes de cuentas en-
tre personas que delinquen, entonces todo 
se va aclarar, todo lo vamos aclarar, esa 
violencia genera más violencia", declaró.

 SILVINO CUATE
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Beatriz Gutiérrez Müller aplaude 
que en Puebla se paguen 
escuelas de tiempo completo
La esposa del presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, Beatriz 
Gutiérrez Müller, aseguró que es aplau-
dible que el Gobierno de Puebla absor-
ba el costo del programa de escuelas 
de tiempo completo en la entidad.

Esto después de que la tam-
bién investigadora de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), estuvo de visita en la capital 
poblana, para tomar algunas clases en 
la máxima casa de estudios.

Gutiérrez Müller, aclaró que no co-
nocía a fondo el trabajo del ejecutivo 
estatal, pues no evalúa a nadie, pero se 
pronunció que todo lo que esté a favor 
de la educación será siempre una gran 
inversión.

“Cualquier cantidad de becas que 
se hayan tramitado, ya sea de prima-
ria, secundaria, becas a maestros como 
nunca en la historia de México”, dijo.

Recordemos que el pasado 28 de 
febrero fue cuando la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) federal publi-

Federación (DOF), en el que se emiten 
las Reglas de Operación del Programa la 

2022, en el que no se contempla la con-
tinuidad del PETC, por lo que el Gobierno 
Estatal, anunció que se mantendrá en 
funcionamiento de este programa con 

la educación de los más de 93 mil alum-
 ALMA MÉNDEZ

Más de 13 mdp para 
rehabilitar tres 
complejos deportivos 
en la ciudad
El presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, anunció la re-
habilitación de tres obras simultáneas 
de espacios deportivos que tendrán 
una inversión de más de 13 millones 
de pesos.

Explicó que los lugares de inter-
vención son:
/ El Complejo Multideportivo de 
Loma Bella
/ El Ecoparque de la Rotonda 2 de 
abril, de la colonia Héroes de Puebla
/ Parque de la junta auxiliar Ignacio 
Romero Vargas

Dijo que entre los trabajos que se 

canchas deportivas, las gradas, las 
banquetas, áreas verdes y la siembra 
de más de 50 árboles.

Además, se corregirán e instalarán 
luminarias nuevas, para que esto es-
pacios también pueden ser utilizados 
en la noche y se espera que sean be-

Rivera Pérez comentó que uno de 
sus objetivos durante su administra-
ción es crear nuevos espacios públi-
cos, donde las familias tengan un lugar 
de esparcimiento.

“La importancia de los espacios 
públicos es fundamental, un espacio 
público que está abandonado, des-
truido, invita a que nuestra colonia y 
nuestra unidad habitacional parezca 
abandonada, destruida, sin tejido so-
cial, lo que estamos haciendo en esta 
ocasión es eso, reconstruir estos es-
pacios”, dijo.  SILVINO CUATE

A PUEBLA CAPITAL YA LE HACE FALTA UN NUEVO PANTEÓN

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta consideró que en el 
municipio de Puebla hace falta más de 
un nuevo panteón, pues son 17 juntas 
auxiliares las que deben ser atendidas, 
es por ello que se analiza la creación de 
un cementerio a cargo de la administra-
ción estatal.

Barbosa Huerta reconoció que su go-
bierno no cuenta con un estudio previo 
sobre el porcentaje de ocupación del 
panteón municipal o de las juntas aux-
iliares de Puebla, sin embargo dijo que 

si es necesario tener nuevos espacios 
donde sepultar a los muertos.

“En el municipio de Puebla, la capi-
tal del Estado, con 17 juntas auxiliares 
hace falta más de un panteón, yo no 
tengo un estudio, el gobierno del esta-
do no tiene un estudio sobre cuántos 
panteones son necesarios, deben de ser 
varios panteones, así es que siendo una 
facultad, una obligación el servicio de 
panteones del Ayuntamiento, pues si 
es algo que hay que repetirlo también”, 
dijo.

Ante este escenario, el titular del 
Poder Ejecutivo aseguró que gobierno 
sigue analizando la adquisición de un 
predio para que sea destinado como ce-
menterio, no obstante, no dijo cuando 
podría formalizarse esta propuesta.

“Nosotros no quitamos el interés 
de formar un nuevo panteón que sea 
manejado por el gobierno estatal para 
apoyar a la gente, pero de que falta más 
de un panteón en el municipio, falta, 
así es que es una realidad que hay que 

HABITANTES DE TOTIMEHUACÁN, 
XOCHIMEHUACÁN Y SAN JERÓNIMO 
CALERAS YA NO TIENEN EN DÓNDE 
SEPULTAR A SUS MUERTOS
El presidente Eduardo Rivera Pérez 
anunció un plan de ampliación a los ce-
menterios en juntas auxiliares del muni-
cipio de Puebla, esto, porque algunos ya 
se encuentran saturados, mientras que 
otros, es necesario la adquisición de un 
nuevo predio.

El alcalde dijo que el sobrecupo en los 
panteones del municipio es un problema 
serio, y en las primeras revisiones se ha 
detectado que, de las 17 juntas auxilia-
res, en San Francisco Totimehuacán, San 

Pablo Xochimehuacán, y San Jerónimo 
Caleras son las demarcaciones que tienen 
esta problemática de saturación.

la cantidad de fosas, tenemos un prob-
lema serio en algunas de nuestras jun-
tas auxiliares, por ejemplo San Francisco 
Totimehuacán, el propio San Pablo Xo-
chimehuacán, San Jerónimo Caleras, nos 
han expresado la necesidad de sus pan-
teones en sus juntas auxiliares”, declaró.

Ante este escenario, el alcalde co-
mentó que ya se reunió con algunos 
presidentes auxiliares que le han expre-
sado que se puede ampliar el cementerio 
únicamente comprando el predio que los 
rodea, mientras que, en otros casos úni-

fosas.
Dijo que dentro de unos 20 días hará 

un corte de caja de la proyección de in-
gresos del pago del predial, y dependi-
endo de los recursos obtenidos es como 
se determinará su uso para la compra de 
predios para los cementerios, ya que hay 
casos donde se necesita sólo 1 ó 5 mil-
lones de pesos.  SILVINO CUATE
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Puebla comenzó 
ABRIL con 69 
infectados y 4 
muertos por 
Coronavirus

-

-

-

-

-

 SILVINO CUATE

FRANCISCO ROMERO OCULTABA 
ACTOS DE CORRUPCIÓN PARA 
BENEFICIAR A FUNCIONARIOS
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Puebla, Pue. Luego de la salida de 
Francisco Ramírez del DIF Municipal, el 
presidente Eduardo Rivera Pérez advirtió 
que podría haber más cambios, pues su 
administración está en constante eva-
luación de los diferentes secretarios que 
conforman su equipo de trabajo.

“No descartamos algún otro cambio 
dentro del gabinete, todos y cada uno 
de los funcionarios, absolutamente to-
dos están de manera permanente bajo 
evaluación de mi persona, es fundamen-
tal decirles a los poblanos que siempre 
estaré buscando resultados, honestidad 
en el trabajo que realicen todos los se-

cretarios y secretarias, todos los direc-
tores, todos los jefes de departamento”, 
declaró.

Cuestionado sobre si tiene una fecha 
-

caciones al interior del Ayuntamiento, el 
alcalde dijo que no, ya que esto depen-
derá de un estudio previo.

“No hay una fecha propuesta para 
hacer cambios, insisto están siempre 
en permanente evacuación, si alguno es 
necesario que se cambie por cualquier 
razón, por motivos personales”, declaró.

En otro tema, dijo que el 
Ayuntamiento de Puebla lanzará una li-

citación para el mantenimiento de “los 
grandes parques” como el de Amalucan, 
Juárez y Chapulco, la cual sería por lo 
que resta de la administración y con el 

Adelantó que dicha propuesta está a 
cargo de la Secretaría de Medio Ambiente 
que encabeza Myriam Arabián Couttolenc.

“La licitación es para tener un man-
-

ciente y limpio de aquí a que acabemos 
el gobierno, estamos en este proceso y 
esperamos ya en las siguientes semanas 
tenerlo para empezar con una interven-
ción mayor”, dijo.  SILVINO CUATE

Comerciantes de 
Tehuacán se oponen 
a alza de cuotas 
impuestas por el alcalde
Integrantes del Frente Nacional de 
Izquierda Social, convocaron a formar 
una “Alianza Social” en Tehuacán, para 
evitar que a los comerciantes se les obli-
gue a pagar un incremento hasta del 125 
por ciento más en las cuotas por los espa-
cios que ocupan en los mercados, entre 
ellos, Benito Juárez, La Purísima y 16 de 
Marzo.

Comerciantes de estos mercados ubi-
cados en la cabecera municipal y a los 
que sumaron otros de juntas auxiliares de 
este mismo municipio, expresaron en voz 
de Marco Antonio Mazatle Rojas y Ricardo 
Jiménez Ávila, la necesidad de que el go-
bernador Luis Miguel Barbosa interven-
ga para que evitar el abuso que inten-
ta hacer el alcalde del PT, Pedro Tepole 
Hernández.

Manifestaron que tan solo de mar-
cados independientes son más de 150 
comerciantes los que se estarían viendo 
afectados con estos incrementos, por eso 
piden tener un diálogo con el alcalde del 
PT, pero este se resiste a recibirlos.

Dijeron que si bien, los mercados 
en todo el estado fue uno de los secto-
res más golpeados por la pandemia por 
Covid-19, porque ahora que están en la 
fase de recuperación económica el alcal-
de Tepole Hernández está obligando a in-
crementar las tarifas de los espacios, que 
aun cuando las cuotas son de 5 o 10 pe-
sos diarios, la suma global es casi impa-
gable para quienes tienen bajas ventas.

“No se nos hace justo el incremento 
que es exagerado, tenemos muchas ca-
rencias en los mercados”, no se tiene se-
guridad, tampoco estacionamientos para 
carga y descarga, se tiene presencia de 
pepenadores que consumen estupefa-
cientes.

La locataria, Carmen Blanco Cruz, ma-
nifestó que también enfrentan carencias 
como la falta de agua, sanitarios en buen 
estado, por ello se resisten hacer un pago 
elevado casi al doble, por concepto de las 
plataformas.

Acusaron que el incremento se dio 
hasta en 125 por ciento, en cuotas de 
5, 7 y 10 pesos por espacio, hay quie-
nes llegan a pagar 11 pesos con 50 pe-
sos diarios, haya o no ventas.  Además, 
los locatarios tienen retraso en sus pagos 
debido al problema de gobierno que en-
frentó Tehuacán en las dos últimas admi-
nistraciones.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta señaló que, Francisco 
José N., extitular de la Auditoría Superior 
del Estado de Puebla (ASE) usaba su car-
go para chantajear a los políticos y con 
ello encubrirlos cuando estaban involu-
crados en algún acto irregular.

Barbosa Huerta dijo que se debe investi-
gar, para poder sustentar que Francisco José 
N., era cómplice en ocultar actos de corrup-

“Ahí establecía mecanismos de investi-
gación para generar condiciones de encu-
brimiento y complicidad, y todo eso tiene 
que investigarse, tiene que corroborarse, 
porque ya me está sonando lógico todo 
ese esquema de vínculos del exauditor, 
pues con políticos”, declaró.

Barbosa Huerta dijo que con la lle-
gada de Rubén de la Fuente Vélez como 
encargado de despacho de la Auditoría 
también se podría iniciar un proceso de 
investigación para conocer a detalle cuá-
les fueron la ilegalidad que se cometieron 
anteriormente.

“Lo que yo puedo ver es que el hoy 
auditor, encargado de despacho, no su-
plente, era suplente en tanto el auditor 
titular, estaba suspendido temporalmente 
del cargo, cuando el que fue titular ya no 
lo es, porque fue destituido, entonces el 
Congreso designó a un auditor encargado 
de despacho, en tanto desahoga el pro-
cedimiento que la constitución prevé para 
designar a un nuevo titular o una nueva 
titular, ese es el mecanismo es la condi-
ción en la que está, y lo que yo veo es 
que está desmontando es todo un con-
junto de compromisos de complicidades 
que se construyeron”, dijo.  SILVINO CUATE
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La senadora y coordinadora del Grupo 
Plural, Nancy de la Sierra, el subsecre-
tario de infraestructura en el Gobierno 
del Estado, Juan Carlos Hernández 
Zambrano, el alcalde Eduardo Rivera 
Pérez, junto con diputados locales de 
Puebla, dieron a conocer que se estará 
implementando y adecuando desde el le-
gislativo, para reforzar la Ley General de 
Movilidad y Seguridad Vial que se prevé 
sea aprobada esta semana en el Senado 
de la República.

En el marco del foro “encuentro entre 

la sociedad civil y gobierno para la movi-
lidad sostenible en Puebla”, Nancy de la 
Sierra resaltó la importancia de realizar 
este tipo de encuentros para formalizar 
el compromiso de trabajar para tener una 
movilidad segura en el estado poblano. 

“Hoy reunimos a las autoridades es-
tatales y municipales de Puebla, porque 
su cercanía con la ciudadanía jugará un 
esencial en la implementación de la ley, 
reunimos a los legisladores locales de 
Puebla, que adecuarán el marco jurídico 
local”.

En este espacio, el alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera habló sobre lo que se ha 
implementado en la ciudad desde hace 
cinco meses para mejorar varios aspec-
tos relacionados con la movilidad, como 
la regulación de estacionamientos, la am-
pliación de la vía recreativa y la campaña 
30 días en bici, impulsada por colectivos.

un proyecto sobre la sincronización de se-
máforos, y se está haciendo una inversión 
de más de 200 millones de pesos para 
mejorar la señalética, como una estrate-
gia de movilidad y seguridad vial.

La inversión será aplicada en el se-
gundo semestre del año, con la colo-
cación de pasos peatonales, señalética 
tanto para la movilidad peatonal como 
vehicular. Se está por arrancar una cam-
paña de seguridad vial a través de radio, 
televisión, y redes sociales para mejorar 
la cultura vial.

La Ley General de Movilidad y 
Seguridad Vial, sugirió por una deman-
da social de reducir desde los accidentes 
viales, hasta evitar la muerte de tran-
seúntes o conductores, ya que el 70 por 
ciento de estos siniestros viales son fa-
llas humanas.

 AURELIA NAVARRO

SALGAN A VOTAR 
ESTE 10 DE ABRIL, 
PIDEN ARMENTA Y 
ABRAHAM QUIROZ
Puebla, Pue. El senador Alejandro 
Armenta Mier junto con el funda-
dor de Morena en Puebla, Abraham 
Quiroz, manifestaron que a menos de 
una semana de que se lleve a cabo la 
Revocación de Mandato “no es fac-
cioso” hablar o exhortar a los ciuda-
danos a que participen con su voto el 
próximo 10 de abril.

Ambos morenistas resaltaron la im-
portancia de que todas aquellas perso-
nas que cuentan con su credencial de 
elector salgan a votar en las urnas.  De 
quienes que están a favor de Andrés 
Manuel López Obrador lo harán con 

tendrán la oportunidad de participar en 
ese ejercicio democrático.

“El próximo domingo a participar, 
apoyar los que quieran al presidente 
de la República, nosotros lo vamos 
hacer, en nuestra libertad y estamos 
convencidos y quienes no, pues tie-
nen una gran oportunidad democrá-
tica de ejercer su derecho, esa es la 
democracia”, citó.

El fundador de Morena en Puebla, 
Abraham Quiroz destacó que el mo-
vimiento que se realizó ayer domin-
go con la Marcha por la Democracia, 
donde participaron ciudadanos, vi-
gilantes, simpatizantes y militantes 
de este partido guinda fue declarado 
como “exitoso”.

Destacó que se logró demostrar 
cuál es el músculo que se tiene en el 
país en defensa de la 4T representado 
por el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, y quien será 
votado este 10 de abril en las más 
de 2 mil urnas que serán colocadas 
en territorio poblano.  AURELIA NAVARRO

AN mantiene análisis de alianza con PRI y PRD

Puebla, Pue. La dirigente estatal del PAN, 

junto con el PRI y PRD se encuentran ha-
ciendo un ejercicio de exploración sobre 
la totalidad de las candidaturas a nivel lo-
cal para la elección del 2024.

Aclaró que las negociaciones que se 
están haciendo entre los tres partidos 
de la Alianza “Va Por Puebla” sobre los 

ellos, el de la gubernatura, se mantie-

nen de manera privada.
No obstante, aclaró que cualquier de-

cisión que se tome de manera conjunta, 
les convendrá no solo a los tres partidos 
PRI-PAN-PRD, sino al estado de Puebla 
por su bien.

ALCÁNTARA SE MANTIENE 
COMO COORDINADOR
Ya en otro tema, sobre la forma en que 
se manejan los diputados del Congreso 

local, Díaz de Rivera aclaró que por aho-
ra Eduardo Alcántara se mantiene como 
coordinador de la bancada del PAN dentro 
de la LXI Legislatura.  

Pero en caso de que más adelante la 
decisión cambie, la panista se comprome-
tió a informar de inmediato de manera 
pública, en tanto sostuvo que mantiene 
una buena y cercana relación con los nue-
ve diputados locales por el PAN. 

     AURELIA NAVARRO



MARTES.05.4.2022               @diariopuntual       www.diariopuntual.com POLÍTICA 9

AFIRMA ANA TERE 
QUE LA REFORMA 
ELÉCTRICA DE AMLO 
NO VA PASAR
La diputada federal, Ana Teresa Aranda, 

-

-

-

-

-

-

-

-

-
nes, una por ordenar la apertura de una 

 AURELIA NAVARRO

El Covid también provocó que 
la migración se incrementara

-

-

-

-

-

-

-

-
 AURELIA NAVARRO

Definen lineamientos en Puebla para 
el regreso a clases presenciales

-

-

-
-
-

-

-
nente son:

-
te presencial

-

adaptarlos a las necesidades de los 
asistentes

-

-

-
-

-

-
rar las condiciones para el correcto uso de 

Los interesados pueden consultar di-

 REDACCIÓN

DETIENEN A 
FEMINICIDA en 
la Romero Vargas, 
huía desde 2021

-

-

-

-

-

-

-

 REDACCIÓN
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Un soldado de las Fuerzas 
Especiales del Ejército Mexicano 
porta un equipo antiexplosivo 
durante una demostración de cómo 
han encontrado y desactivado 
más de 200 artefactos explosivos 
desde el pasado 9 de febrero en el 
municipio de Aguililla, Michoacán.

Minas
en el
campo

MICHOACÁN, MÉXICO

Ataques
en la zona
urbana
apartamentos dañado 
tras los bombardeos 
del día anterior en la 
segunda ciudad más 
grande de Ucrania, 
Kharkiv, el 8 de marzo.

GETTY IMAGES

KHARKIV, UCRANIA 

Un padre llora mientras se despide 
de su familia en la estación central 
de trenes de Odesa. El número de 
personas que huyen de la guerra y 
cruzan las fronteras de Ucrania para 
escapar de las ciudades devastadas 
por los bombardeos y los ataques 
aéreos superó los dos millones, 
en la crisis de refugiados que más 
rápido ha crecido en Europa desde la 
Segunda Guerra Mundial, según las 
Naciones Unidas.

ODESA, UCRANIA

Despedida
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Detienen a dos hombres con una mujer 
muerta dentro de camioneta en Texmelucan

Un menor de edad, que viajaba con los detenidos, está bajo la custodia del DIF municipal de Texmelucan
Texmelucan, Pue. El robo de una camio-
neta en la junta auxiliar de San Rafael 
Tlanalapan, derivó en la localización 
del cadáver de una mujer al interior del 
vehículo, el cual viajaba una menor de 
edad, quien está bajo la custodia del DIF 
municipal, lo anterior ocurrió tras una 
persecución encabezada por la policía 
municipal de San Martín Texmelucan.

Será en las próximas horas, cuando 

se dé a conocer por parte de las auto-
ridades mayor información en torno al 
hecho.

De acuerdo a la información tras la 
recuperación de la unidad dos hombres 
fueron asegurados, uno de los cuales 
tendría alguna relación con la occisa.

Hasta el momento no se ha determi-
nado la causa de muerte de la mujer y la 
relación que tendría con los asegurados.

Lo anterior ocurrió en la colonia Ojo 
de Agua en la calle Cofre de Perote, 
donde quedó la camioneta marca Toyota 
color blanco con placas del estado de 
Puebla.

De estos hechos se sabe que la recu-
peración de la unidad, ocurrió tras una 
persecución por parte de la policía, mis-
ma que se derivó del robo de la unidad 
en la comunidad de Tlanalapan.

Sin embargo, tras dar alcance a la 
unidad y asegurar a los dos hombres, 

de la unidad se encontraba en cuerpo 
de una mujer ya sin signos vitales y con 
ella una menor de edad.

Por tal motivo de acordonó el sitio y se 
dio aviso a la Fiscalía General del Estado 
para iniciar con las investigaciones. 

              CAROLINA GALINDO

SOFOCAN INCENDIO 
FORESTAL EN 
EL CERRO DEL 
MONUMENTO EN 
TECAMACHALCO

Con este desastre ambiental se 
pierde flora y fauna de la zona 
de Tecamachalco

Tecamachalco, Pue. Más de 30 horas de 
fuego en el Cerro del Monumento aca-
bó con cerca de 15 hectáreas de áreas 
verdes.

Personal de Protección Civil y vo-
luntarios de diferentes localidades se 
sumaron para sofocar el tremendo in-
cendio, también se sumaron bomberos 
de Tecamachalco, Esperanza, 70 briga-
distas de Confort.

Con este desastre ambiental se pier-

En esta temporada de incendios en 
el municipio de San Salvador El Seco, 
Chalchicomula de Sesma, Tecamachalco 
y Tehuacán es importante hacer la que-
ma controlada en las horas convenien-
tes o solicitar apoyo del personal de 

Protección Civil.
Asimismo, no hacer fogatas cuando 

hagan día de campo, no tirar colillas de 
cigarros para evitar estos incendios fo-

restales que perjudica el ecosistema.
 LUZ MARIA ZAYAS
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Para poder atender emergencias a tiempo en al menos 30 zonas

Puebla, Pue. La diputada local Karla 
Victoria Martínez Gallegos, confirmó 
que patrullas y ambulancias que circu-
len sobre la autopista Puebla-Teziutlán 
no pagarán peaje, con la finalidad de 
que puedan atender cualquier emer-
gencia en esa zona.

Explicó que esto se dio como re-

sultado de la reunión con presidentes 
municipales de al menos 30 demarca-
ciones, ya que que es importante dar 
seguridad en este tramo vial a quienes 
circulan por él.

La petición dijo, se hizo  a la empre-
sa Vías Concesionadas de Oriente S.A. 
de C.V. y de Promotora y Operadora de 

Infraestructura S.A.B. de C.V. (Pinfra), 
y agregó que “esta reunión, fue para 
que el Secretario de Seguridad y los 
presidentes municipales, se pusieran 
de acuerdo y en donde solicitamos el 
paso libre de las patrullas y las ambu-
lancias”.

De esta forma reiteró que les será 

otorgado  el paso libre a todos los vehí-
culos antes referido, para atender cual-
quier emergencia de los ciudadanos, y 
así poder garantizar el apoyo en uno de 
los tramos carreteros con tantos ingre-
sos, pero elevado nivel de inseguridad 
hacia quienes utilizan esta vía de co-
municación.  AURELIA NAVARRO

NORMA ANGÉLICA 
DESAPARECIÓ 
DESDE EL 31 
DE MARZO EN 
HUEJOTZINGO

La joven fue vista por última en 
el Fraccionamiento Casas Ara

Huejotzingo, Pue. Familiares y amigos, 
apoyados de redes sociales se busca a 
Norma Angélica Martínez Meneses de 17 
años de edad, originaria de Huejotzingo.

La desaparición de esta chica está 
asentada dentro de la carpeta FGEP/
CDI/FEIDDFPDCP/DESAOARECIDOS 
-I/000309/2022.

La mujer vestía pants y sudadera color 
negro, tenis color gris.

En la información que se proporciona 
dentro de la denuncia, se menciona que  
como seña particular tiene una cicatriz 
por quemadura junto a la boca de lado 
izquierdo.

La joven fue vista por última el 31 de 
marzo en el Fraccionamiento Casas Ara.

 CAROLINA GALINDO

Descartan ordeña a ductos de Pemex 
en Venustiano Carranza, hay una fisura
Venustiano Carranza, Pue. El director mu-
nicipal de Protección Civil, Joel Alarcón 
Hernández, informó que la fuga de cru-
do que se encuentra en terreno del ran-
cho “Las Lajas” en la comunidad de Las 
Palmitas, no representa mayor riesgo 
para la población, por lo que pide no ha-
cer caso a publicaciones alarmistas y mal 
intencionadas de algunos usuarios de re-
des sociales.

Joel Hernández indicó que no hay ma-
yor riesgo para la población como lo han 
mal informado, sin embargo, se ve afec-
tado un poco el subsuelo por lo que el 
propietario del lugar Cándido Fernández 
Hernández ha solicitado la intervención 
de Petróleos Mexicanos para la cancela-
ción total de la fuga.

Cabe señalar que desde el pasado 2 
de abril, fecha en que recibieron el re-
porte ciudadano, elementos de la Marina 
Armada de México y de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana también supervisan 

el área donde se ubica la fuga de crudo, 
logrando entrevistarse con el propietario 
del terreno quien tiene su domicilio en la 

las tuberías, descargando que se trate de 
alguna toma clandestina o robo de hidro-
carburo.  ADÁN GONZALEZ
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Al menos ocho excompañeros de 
escuela de Gonzalo López Beltrán, 
uno de los cuatro hijos del presi-

dente Andrés Manuel López Obrador —el 
menor de su primer matrimonio—, con-
siguieron su primer empleo en gobierno 

para los puestos. En algunos casos, no 
están titulados o no tienen experiencia 

claves en la actual administración, como 
la implementación de programas educa-
tivos, la política frente al desplazamiento 

o la administración de presupuestos mi-
llonarios. 

Se trata de plazas de directores, 
-

141 mil pesos mensuales brutos, en la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), 
la Secretaría de Gobernación (Segob), 
Fonatur Infraestructura, el Instituto para 

Presidencia.

en la colonia Del Valle de la Ciudad de 

amistad por más de una década, como 
consta en sus publicaciones en redes so-
ciales, con fotografías de sus reuniones 
grupales. La más reciente es de diciembre 
pasado. 

-
claraciones patrimoniales, ocho de los 
jóvenes solo habían tenido dos empleos 
antes de incorporarse a un puesto directi-
vo en el gobierno. Todos iniciaron su vida 

como atención a clientes, auxiliares ad-
ministrativos, docentes o trabajo por su 

-
moción del voto para Morena durante la 

Por ejemplo, Hernando Peniche 

una de las 19 direcciones más importan-
tes en la SEP. Como coordinador general 
de Enlace Educativo, tiene la responsabi-
lidad de ser el vínculo entre la Federación 

-
de trámites hasta la implementación de 
programas prioritarios como La Escuela 
es Nuestra, Universidades Benito Juárez 

Se trata de incidir en un sistema edu-

millones de profesores de todo el país. De 
-

cuentros con los secretarios de Educación 
o rectores de universidades estatales, 

Gómez, como lo registran notas periodís-
ticas locales.   

debía cumplir con ocho años de experien-
cia en áreas como pedagogía, geografía, 
sociología o ciencia política. Sin embargo, 
solo trabajó como maestro en la escuela 

Sin cumplir con el Sin cumplir con el 
perfil, amigos de Gonzalo perfil, amigos de Gonzalo 

López Beltrán ocupan López Beltrán ocupan 
puestos clave en el puestos clave en el 

gobierno de AMLOgobierno de AMLO

-
tor de contenidos en la UNAM durante 
cinco meses. 

Peniche Montfort también fue coor-
dinador nacional de defensa del voto de 

-
nidad en gobierno fue como parte de la 

-
ca de los eventos del presidente. Ahí estu-

-
dinación en la SEP, en la cual, según el 
estatuto orgánico de la dependencia, 

de la SEP mediante la coordinación de 

-
reas de las delegaciones en los estados”. 

Otro caso es Claudio Frausto Lara, di-
rector de Evaluación de Políticas para el 
Control de la Movilidad Humana, es decir, 
desplazamiento forzado, fenómeno del 

-
pecto. 

Por ello, esta área debe “planear la 

-
-
-

zamiento forzado publicados en la actual 
administración han estado a cargo del 

de la Segob.
De acuerdo con información del Censo 

desplazamiento forzado por inseguridad 
delictiva o violencia, más de 262 mil perso-
nas dijeron haber abandonado sus hoga-
res por esa razón. Ellos serían la población 

-
-

cedimientos de operación para la “aten-

OCHO EXCOMPAÑEROS DEL HIJO OCHO EXCOMPAÑEROS DEL HIJO 
DEL PRESIDENTE TIENEN CARGOS EN DEL PRESIDENTE TIENEN CARGOS EN 

DEPENDENCIAS COMO LA SEP, LA SEGOB, DEPENDENCIAS COMO LA SEP, LA SEGOB, 
EL INDEP O PRESIDENCIA. EN LA MAYORÍA EL INDEP O PRESIDENCIA. EN LA MAYORÍA 
DE LOS CASOS, NO CUBREN LOS PERFILES DE LOS CASOS, NO CUBREN LOS PERFILES 

PROFESIONALES PARA ESTAR EN LOS PUESTOS PROFESIONALES PARA ESTAR EN LOS PUESTOS 
DONDE SE ENCUENTRAN.DONDE SE ENCUENTRAN.

NAYELI ROLDÁN / CUARTOSCURO
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Logos y enlace administrativo en Morena 
Tlaxcala, además de coordinador nacio-
nal de la estructura de defensa del voto 
de Morena. Para trabajar en esa área de 
Presidencia, se pide solo ser pasante o 
titulado y un año de experiencia en admi-
nistración pública. 

Daniel Ahumada Durán, ingeniero en 
Sistemas Automotrices, es subdirector 
de área en la Unidad de Administración 
y Finanzas en la SEP, la dependencia que 
tiene el mayor presupuesto, con 364 mil 
millones de pesos para 2022. 

Su responsabilidad es crear la estra-

manuales de operación” en el área en-
cargada de administrar los recursos de 
la dependencia. Sin embargo, su expe-
riencia antes de entrar a este cargo en 
septiembre de 2021 fue como “asesor 
bilingüe” en atención a clientes de la em-
presa Telat Carvana. Antes de eso, fue 
becario Conacyt y becario en Kimeca y en 
Chrysler, para el desarrollo de producto.

Al respecto: Ataques no son solo con-
tra AMLO y sus hijos, sino con el proyecto 
de transformación: Sheinbaum

NUEVOS PROYECTOS, NUEVOS PUESTOS 
Tres de los excompañeros de Gonzalo 
López Beltrán consiguieron empleo en los 
nuevos proyectos o programas creados 
en la actual administración, como el Tren 
Maya, el programa de la SEP que impulsa 
el beisbol —el deporte favorito del pre-
sidente— y el Instituto para Devolver al 
Pueblo lo Robado. 

Fernando Jesús Piña Uribe es director 
ejecutivo de Comercialización del INDEP, 
con un salario mensual de 141 mil pesos 
brutos (98 mil pesos netos), y ocupa el 
puesto desde enero de 2021 pese a que 

Quien ocupara esa plaza debía estar 
titulado en alguna carrera del área de 
ciencias sociales y administrativas, pero 
él estudió Actuaría en la UNAM y no tiene 
título. Solo presentó una constancia de 
estudios en su declaración patrimonial y 
no aparece ninguna cédula profesional 
con su nombre en el registro de profesio-
nes de la SEP. 

Su responsabilidad es coordinar e ins-
trumentar los procedimientos de comer-
cialización de los bienes o inmuebles del 
INDEP.

Según el presidente López Obrador, 
“vender” se convirtió en una de las princi-
pales misiones del organismo, al que inclu-
so le cambió el nombre, puesto que lo re-
caudado por la venta de productos o bie-
nes incautados en hechos de corrupción 

educación, becas, vacunas, atención mé-
dica, lo que realmente es urgente, básico, 

El puesto requería una experiencia 
mínima de seis años en la administración 
pública. Sin embargo, la experiencia labo-
ral de Piña Uribe antes de entrar a gobier-
no fue por cinco años en otra área, como 
director de operaciones en las empresas 
Excursiones Sociales, SA de CV (2016 a 
2018), y en Let TM Logistics, SA de CV 
(2013 a 2016). 

En diciembre de 2018, al iniciar la 
administración de López Obrador, Piña 
Uribe saltó a gobierno, con la dirección 
de Marcas Deportivas en Pronósticos para 
la Asistencia Pública, y se mantuvo en el 
cargo hasta enero de 2021. Su prepara-
ción académica extra tampoco está rela-
cionada con estas áreas, pues los cursos 
que ha tomado fueron para “Resiliencia y 
desarrollo de habilidades para la docen-

cia” y “Planeación de la enseñanza”, en 
la UNAM. 

En el Tren Maya, uno de los proyec-
tos prioritarios del presidente con un 
presupuesto multimillonario, trabaja 
María Guadalupe Morales Garza. Estudió 
Arquitectura en la UNAM, pero no ha con-
seguido el título. Pese a ello, es analista 
especializada en la Coordinación Técnica 
de Vivienda de Fonatur Infraestructura. 

Su responsabilidad ha sido negociar 
las reubicaciones en la ruta del Tren Maya 
en el sureste. De acuerdo con informes 
de comisión, acudió a Campeche para 
“la compra de terrenos en Escárcega y 
Candelaria. Apoyo en la ruta de estrategia 
de comunicación en Campeche y revisión 

y revisión de las propuestas de vivienda 
para dicha localidad”.

Su empleo previo fue en la Sedatu en 

2019, para el seguimiento de proyectos 
prioritarios, cuando apenas tenía cuatro 
años de haber empezado a trabajar. Su 
primer puesto fue como arquitecta junior 
en 2015 en la empresa Metro Arquitectos, 
donde se encargó del “desarrollo de pro-
yecto nuevo, dibujo de planos arquitec-
tónicos y cruce con instalaciones para 
proyectos de Dunkin Donuts en México”.

En MMas Xpresiones, también fue ar-
quitecta junior, encargada de dibujo de 
planos, cruce de ingenierías e instalacio-
nes para remodelaciones y obras nuevas 
del área de retail para Santander, Chili’s, 
El Portón, Vips y Walmart.

Javier Reséndiz García trabaja 
como director de área en la Unidad de 
Administración y Finanzas de la SEP, para 
vigilar un programa creado por este go-
bierno. Se trata del programa de subsidio 
E068 Educación Física de Excelencia, que 
busca promover la práctica de beisbol, 
boxeo y caminata entre niños y jóvenes 
a través de la entrega de recursos a los 
gobiernos estatales.

Su responsabilidad es revisar los in-
-

bre la aplicación de los recursos que los 

el correcto uso del presupuesto, que en 
2022, por ejemplo, cuenta con 441 millo-
nes de pesos. 

Reséndiz García comenzó a trabajar 
en 2011 en el staff del área de auditoría 
de PricewaterhouseCoopers, SA, y un año 
después en Solís Cámara y Compañía. En 
Mancera, SC, fue gerente en el área de 
impuestos poco menos de un año hasta 
que en agosto de 2020 entró a gobierno. 

Primero consiguió el empleo en la SEP 
y después obtuvo su título en Contaduría, 
como consta en el registro de 2021 de su 
cédula profesional en el registro de pro-
fesiones. 

Aura Regina Moreno Vargas estu-
dió Ciencias de la Comunicación en la 
UNAM y, aunque no está titulada, tra-
bajó en Presidencia por dos años en 
la Coordinación General de Política y 
Gobierno, concretamente en la Ayudantía, 
el área que coordina la logística para las 
giras del presidente. 

Su experiencia laboral fue como repor-
tera de espectáculos en Grupo Expansión 
y en Total Running, en el área de atención 
a clientes en 2018, justo antes de entrar a 
gobierno, donde tuvo un salario de 45 mil 
960 pesos mensuales brutos. 

Animal Político buscó a todos los in-
volucrados para conocer sus posiciona-
mientos sobre la información consignada 
en esta nota, pero no obtuvo respuesta 
antes del cierre de edición.

las víctimas de desplazamiento forzado”, 

Quien ocupara esta dirección debía 
cumplir con cinco años de experiencia la-
boral en áreas como matemáticas, cien-
cias económicas, ciencias jurídicas y dere-
cho, ciencia política y sociología. Frausto 
Lara, en cambio, solo trabajó por tres 
años en la organización no gubernamen-
tal Elige Red por los Derechos Sexuales y 
Reproductivos, AC, como coordinador de 
la campaña de alfabetización para adul-
tos, y en el área de “incidencia política”. 

Pablo Dalí García Martínez es director de 
área en la Coordinación General de Política 
y Gobierno de la Presidencia desde sep-

tiembre de 2020, puesto cuyo salario men-
sual es de 81 mil 174 pesos brutos. 

Sin embargo, no se puede saber exac-
tamente qué hace. De acuerdo con el 

-
car las responsabilidades y los requisitos, 
se indica que “referente al personal ads-

República (OPR), no le aplica la norma de 

toda vez que la OPR está conformada por 
una estructura ocupacional”.

Aunque estudió Ciencias de la 
Comunicación en la UNAM, no está titula-
do, y su experiencia laboral incluye haber 
sido auxiliar administrativo en la escuela 




